

A.O.C.R. Bordeaux-Gironde

Infos

n° 363 – juin 2024 - 140° année

Serrons les rangs

Activités réalisées

- Invitation à visiter l'exposition, organisée par l'ANORAAE, « l'envol d'un territoire » et à participer aux activités associées (du 12/11/2023 au 14/01/2024)
- Cérémonie des vœux et de la galette le 30 janvier 2024
- AG de l'AOCRBG le 16 mars 2024
- Célébration des 140 ans de l'AOCR-BG le 01 juin 2024

Activités programmées

Création d'une exposition régionale « nos armées en Aquitaine » avec réalisation de panneaux départementaux à rédiger par chaque AOR de la région. Elle sera itinérante et à la disposition des AOR

Félicitations

Au COL (RO) Rémi BAUDINET
à qui le GCA Laurent
LHERBETTE, OGZDSSO, a
remis la médaille des réservistes
volontaires de défense et de
sécurité intérieure, échelon Or.

Décès

L'ADC (H) Gilbert MONTALBANO Il était âgé de 83 ans et était notre fidèle porte-drapeau depuis 2016. Il avait effectué une carrière militaire de 29 ans au sein de l'Armée de l'Air en qualité d'électricien sol/auto Il était titulaire de 6 décorations dont la Médaille Militaire et la médaille de reconnaissance de la nation.

Mesdames, Messieurs, Chers camarades



Cette période estivale 2024 est marquée par une actualité à la fois dense et très particulière, que ce soit sur le plan météorologique, sportif ou politique. Comme beaucoup d'autres associations, l'AOCRBG va être en sommeil durant quelques semaines mais nous reviendrons en septembre.

Le 1^{er} semestre 2024 a vu nos activités traditionnelles se dérouler dans de bonnes conditions et à la satisfaction des participants. Il a été clôturé par une magnifique journée de célébration des 140 ans de l'AOCR BG avec une partie mémorielle et une partie de cohésion centrée autour d'un bon repas au cours duquel les échanges ont été nombreux et constructifs. Cette célébration était organisée principalement pour les adhérents de notre association mais, malheureusement, ils étaient en minorité lors de cette journée. Toutefois, les invitations lancées auprès des associations, avec qui nous partageons les mêmes valeurs, ont permis de donner tout le relief qu'elle mérite à cette journée d'anniversaire. La présence de 15 drapeaux est à souligner.

Un autre défi nous attend au cours du 2ème semestre de cette année, la réalisation d'une exposition et sa présentation au cours de diverses manifestations. En effet, à l'initiative du président du conseil régional Aquitaine de l'UNOR, qui a souhaité faire connaitre nos armées en Aquitaine à certains de nos concitoyens, une expositions va être créée, présentée et commentée à divers publics sélectionnés ou pas. Pour cela, toutes les AOR de la région vont être mises à contribution, en particulier pour la confection de la partie relative à leurs départements respectifs. Elle sera itinérante au sein de la région nouvelle Aquitaine et sera à la disposition de chaque AOR en fonction des besoins. Notre département étant le plus dense en matière d'unités militaires, la tâche va être particulièrement ardue et nécessitera l'implication importante de tous les membres du comité directeur et de tous les adhérents qui souhaitent participer à ce challenge.

En espérant que vous passerez un excellent été et que vous conserverez une santé la meilleure possible, à bientôt.

Lieutenant-Colonel (H) Gérard JOUGLAS Président de l'A.O.C.R. B.G.

CEREMONIE DES VŒUX ET DE LA GALETTE DES ASSOCIATIONS DU 30 JANVIER 2024

En janvier, la tradition veut que l'on présente ses vœux aux autorités et aux adhérents, ce qui a été fait le mardi 30 janvier 2024 par notre association. Comme l'an dernier, c'est à la maison des associations de Mérignac que s'est déroulée cette cérémonie commune organisée par l'AOCR BG, l'AA IHEDN Aquitaine, l'ANORAAE secteur 710 Guyenne, l'ACORAM et, pour la première fois cette année, l'Amicale du 144ème Régiment d'infanterie.

Bien installés dans les fauteuils de la grande salle de réunion, les participants ont été accueillis par madame Mauricette BOISSEAU, adjointe au maire de Mérignac.



Puis ce furent les discours protocolaires des cinq présidents organisateurs de cette manifestation annuelle: monsieur Norbert LAURENCON pour l'AA IHEDN Aquitaine, le COL (H) Sylvain BARET pour le secteur 710 Guyenne de l'ANORAAE, le (COL) Bertrand LAHORGUE-POULOT pour l'amicale du 144ème RI, le CV (H) Alain RONDEPIERRE pour l'ACORAM et le LCL (H) Gérard JOUGLAS pour l'AOCR BG. Ces interventions très intéressantes ont été clôturées par celle. de haut niveau, du GDI Stéphane CANITROT, adjoint à 1'OGZDSSO commandant de la zone Terre Sud-ouest.





La phase de convivialité et de cohésion pouvait commencer et l'ensemble de l'assistance n'eut pas à se déplacer beaucoup, la partie restauration (boissons et galettes) était installée au fond de cette même salle. Dans une atmosphère chaleureuse, les échanges furent multiples, en particulier avec les autorités présentes.

LCL (H) Gérard JOUGLAS, président de l'AOCR BG

ASSEMBLEE GENERALE DE L'AOCR BG DU 16 MARS 2024

L'Assemblée Générale Ordinaire de l'Association des Officiers et Cadres de Réserve de Bordeaux-Gironde l'AOCR-BG s'est tenue le samedi 16 mars 2024 à l'hôtel Kyriad de Mérignac (33).

Le Président, le LCL Gérard JOUGLAS, ouvre la réunion de l'Assemblée Générale (AG) 2024 à 9H30, par un mot d'accueil et la présentation du programme de cette journée.

Après avoir fait entrer le drapeau de l'association, il demande un moment de recueillement pour nos disparus. Il cite le nom de notre adhérent décédé le 23/02/2023, le LCL (H) Serge MIRIEU de LABARRE (95 ans). Il ajoute qu'il associe à cet hommage, d'une part, le LCL (H) Jacques JOUSSAIN (74 ans) décédé le 20/12/2023, qui a été le maître de cérémonie lors de la célébration du centenaire de l'UNOR que l'AOCR BG a organisé place du 11 novembre à Bordeaux le 02 juin 2022, et, d'autre part, les soldats français disparus en OPEX. Le président a présenté la situation de l'association, suivie de quelques informations générales sur son fonctionnement.



En matière de fonctionnement général de l'AOCR BG, il a précisé les points suivants :

Son regret du faible

pourcentage de présents aux comités directeurs (CD); sur les 10 programmés en 2023, 02 ont dû être annulés par manque de participants,

La création de la cellule « entraide solidarité » qui est à la disposition des adhérents dans le besoin depuis le 11 mai 2023.



Puis le président a donné la parole au secrétaire général, le CB (RC) Alain LERAY, pour la lecture du rapport moral.

Soumis au vote de l'assemblée, le rapport moral a été approuvé.

Ensuite, avant de laisser le trésorier présenter le bilan financier, le président a fait 2 remarques :

- Le nombre important d'adhérents qui, chaque année, ne se sont pas acquittés de leur cotisation.
- Le prix de la cotisation qui restera inchangé en 2025 : 30€.



La parole est alors donnée au trésorier, le CDT (H) Gaston ANDREANI, pour la présentation du bilan financier 2023 et du budget prévisionnel 2024.

Pour conclure cette phase financière de l'AG, le président de la commission de contrôle des finances présente son rapport. Il n'a décelé aucun problème dans la comptabilité et certifie que les documents comptables sont très bien tenus. Il a adressé ses félicitations au trésorier. Soumis au vote des participants, le quitus est accordé au trésorier.

Le sujet suivant concerne l'élection pour le Comité Directeur (CD). Il y a 3 candidats pour 3 postes à pourvoir. Après l'accord de l'assemblé, il a été procédé à un vote individuel à main levée. Les 3 candidats ont été réélus, le COL (H) Luc BOULET et le LCL (RC) Olivier CARO ou élu, le CB (H) Daniel LOUBET, à l'unanimité.

Il a ensuite été procédé à l'élection des membres de la commission de contrôle des finances, les 2 candidats ont été élus à l'unanimité.

A l'issue de ce vote, une pause est accordée aux adhérents et les membres du CD se réunissent pour élire le bureau 2024/2025.

A la reprise de l'AG, le nouveau bureau est présenté aux participants par le doyen du CD :

- o Président : LCL (H) Gérard JOUGLAS
- o 1er Vice-président : COL (H) Luc BOULET
- Vice-président : CB (H) Pierre PHIQUEPAL D'ARUSMONT
- o Secrétaire général : CDT (H) Claude GAUTIER
- o Secrétaire général adjoint : CE (RC) Alain LERAY

- o Trésorier : CDT (H) Gaston ANDREANI
- o Trésorier adjoint : CDT (RO) Jean-Marie GOYAULT
- o Chancelier-archiviste: COL (RO) Rémi BAUDINET
- Membres de la commission de contrôle des finances : LTT Bernard LE GOREC LTT Jean RIGUET

Le changement par rapport au CD précédent est la permutation entre le secrétaire et le secrétaire adjoint.



Le LCL (H) Gérard JOUGLAS, président de l'AOCR BG, reprend la parole en développant les activités de l'année écoulée.

Pour les activités 2023, il rappelle les principales manifestations, que ce soit les traditionnelles comme la cérémonie des vœux et de la galette, l'AG et le repas de cohésion, et les actions singulières comme l'excellente visite de Biscarosse en février 2023. Sont également évoquées les activités organisées par les autres associations qui, dans le cadre de la mutualisation, nous invitent à participer.

Dans le cadre des prévisions 2024, le LCL (H) Gérard JOUGLAS souligne que son objectif principal est la réussite de la célébration des 140 ans de l'association, autrefois dénommée: Association des Officiers et Assimilés de la Réserve et de l'Armée Territoriale. Cette célébration se déroulera, le samedi 01 juin 2024, à Saint-Symphorien 33113, en 2 phases, une mémorielle et une de cohésion.

Le président poursuit son intervention en abordant les vecteurs de communication. L'AOCR BG dispose d'un site Internet, de kakemonos, de flyers et surtout d'un bulletin d'information semestriel. Il est fait appel à l'ensemble des adhérents pour participer au contenu de ce bulletin en proposant des articles.

Le président demande ensuite aux participants qui ont des observations à présenter de bien vouloir les formuler et il y répond.

Le président termine ses propos par des remerciements aux membres du CD qui ont été assidus aux réunions, à tous ceux qui ont participé à la rédaction du Bulletin d'information et à tous les présents aujourd'hui. Il renouvelle son appel aux volontaires pour assurer la noble mission de porte-drapeau.

Il clôture la partie AG de cette journée à 11h30, la parole est alors laissée aux intervenants invités.

Puis, le président a donné la parole aux deux intervenants prévus pour compléter le programme de cette matinée :

Le COL Philippe LATASTE, président du conseil UNOR région Aquitaine,

Le COL Philippe LATASTE qui a été élu président régional UNOR Aquitaine en décembre dernier, succédant à Robert Fouillot, rappelle qu'il s'agit d'une fonction de représentation du président national de l'Union. Il a reçu à cet effet une lettre de mission de ce dernier.

A ce titre, il est accrédité auprès des autorités civiles et militaires de la région, comme de la Zone de Défense et de Sécurité Sud-Ouest s'agissant de la région siège de l'état-major de cette dernière.

Le président régional préside le conseil de région au sein duquel sont représentées les associations territoriales interarmées et dialoguent les représentants des associations nationales d'armées (ANORAAE, ACORAM, ...).

Le ressort territorial de la région est celui de l'ancienne région administrative Aquitaine. Ce qui correspond aux départements et aux sept associations territoriales présentent: Dordogne (1), Gironde (2), Landes (1), Lot et Garonne (1) et Pyrénées Atlantiques (2).

Les principaux enjeux de la région concernent la visibilité pour valoriser le capital d'une présence territoriale, et le recrutement pour donner vie et rajeunir les associations. Cela justifie la proposition d'actions communes, comme le projet d'une exposition partagée consacrée à la présence de nos armées sur nos territoires et celui d'un challenge leadership ouvert à l'extérieur.

Toutefois rien ne pourra se faire sans développer les échanges et le dialogue en conseil régional grâce à son animation régulière et l'établissement de liens de confiance avec les armées et leurs représentants sur le territoire.

Monsieur Benoît LABBE, président du comité de soutien du mémorial de la ferme de Richemont, Le président du comité nous présente son comité, son rôle, ses actions et ses difficultés.

C'est à l'emplacement de cette ferme que, le 14 juillet 1944, 13 jeunes résistants furent tués par une centaine de soldats allemands et de miliciens français. Le mémorial, érigé sur les lieux des combats, est devenu le symbole de la résistance dans le Sud-ouest. Il rend hommage à tous les combattants de l'ombre.

Cette présentation se clôturera par un magnifique diaporama relatant les combats et l'histoire de ce haut lieu historique de la Résistance.

Cette présentation, particulièrement émouvante, a suscité un grand intérêt auprès de l'assistance et un participant a demandé une autre minute de silence en hommage à ces jeunes français courageux et morts pour la France, ce qui a été fait. A l'issue de cette AG et des présentations, les participants se sont retrouvés autour du verre de l'amitié. Ensuite, c'est dans une ambiance très agréable et conviviale qu'un très bon repas a été servi à tous ceux qui avaient souhaité compléter cette matinée avec leurs camarades de l'AOCR BG et les invités qui nous ont fait d'excellentes présentations.

Pour information, nous étions 25 présents à l'AG et nous avions reçu 09 pouvoirs.

LCL (H) Gérard JOUGLAS, président de l'AOCR BG

CELEBRATION DES 140 ANS DE L'AOCR BG DU 01 JUIN 2024

Il fait beau en ce début de matinée du samedi 01 juin 2024, au lieu-dit "Jouanhaut de la commune de Saint-Symphorien. Déjà, à 08h00, plusieurs personnes s'activent dans la propriété « Belle-Aube », chez notre hôte du jour, Thomas LAMBERT. Quelques minutes plus tard, deux fourgonnettes se présentent à l'entrée du domaine, avec monsieur le maire de Saint-Symphorien en personne et deux agents municipaux ; ils viennent pour livrer les tables et les chaises. Tout se présente bien pour que la journée soit réussie surtout que le café est chaud et que les viennoiseries sont disposées sur une table.

Les participants arrivent les uns après les autres et chacun y met du sien pour la mise en place des tables, des chaises et des divers matériels. Avec l'apparition du responsable de la restauration et de tout son équipement, l'espérance d'un bon repas devient évidente.

Puis ce fut le départ vers le lieu de la cérémonie, les voitures en file indienne. D'autres participants sont

déjà arrivés directement devant la stèle et nous attendent.

Avant le début de la cérémonie, une vérification générale s'impose et de suite, première montée d'adrénaline : il n'y a pas le drapeau. Ouf, il arrive, sauvé. Et la sonorisation, elle a toujours des problèmes de fonctionnement, heureusement Thomas LAMBERT avait prévu un plan B, les musiques sont enregistrées sur son smartphone.

Les autorités et les invités arrivent : le maire, le maire honoraire, les pompiers avec 6 jeunes sapeurs-pompiers, les gendarmes, les présidents d'associations, les porte-drapeaux, ...

Le speakeur officiel est le LCL (RO) Thomas LAMBERT qui, après avoir présenté le déroulement et l'objet de la cérémonie qui va avoir lieu, en annoncera ensuite toutes les phases au fur et à mesure du déroulement.



Les porte-drapeaux vont se placer de chaque côté de l'allée qui mène à la stèle, les participants vont se disposer à la suite des porte-drapeaux et les autorités restent au bout de l'allée.

Après un « garde à vous » commandé par le maître de cérémonie, le COL (H) Luc BOULET, les autorités s'avancent vers le milieu de l'allée, puis c'est la cérémonie de la montée des couleurs.

Puis vient le temps des discours protocolaires qui sont annoncés par le speakeur. Tout d'abord, c'est le président de l'AOCR BG, le LCL (H) Gérard JOUGLAS, qui, après avoir présenté l'objet de cette célébration en ce lieu chargé de mémoire et rendu hommage aux deux résistants massacrés par les Allemands en 1944, retrace l'origine de l'association et décline les défis qu'elle a à relever aujourd'hui dans un contexte bien particulier. Il expose aussi les raisons de cette manifestation pour commémorer les 140 ans de l'association des « officiers et assimilés de la réserve et de l'armée territoriale », nom d'origine de l'association. L'objectif est de profiter de cet anniversaire pour rendre hommage à nos disparus avec une cérémonie mémorielle et, dans une deuxième phase

plus ludique, renforcer la cohésion au sein de l'AOCR BG mais aussi avec d'autres associations liées au monde de la défense.

Puis, c'est au tour du COL (H) Philippe LATASTE, président du conseil de région Aquitaine de l'UNOR, de s'exprimer. Il se tournera d'abord vers l'histoire qu'il évoquera depuis la guerre de 1870 jusqu'à nos jours. Puis il en viendra au présent en évoquant la réserve en pleine évolution pour s'adapter à la situation mondiale actuelle et conclura que nous devons poursuivre dans les pas de nos ainés et avancer pour préserver l'avenir de nos jeunes.

Pour la dernière intervention, Monsieur Bruno GARDERE, maire de Saint Symphorien, laissera la parole à son prédécesseur et maire honoraire de la commune, monsieur Guy DUPIOL. Celui-ci relate avec passion, de façon détaillée et avec émotion l'histoire de ce haut fait de résistance de la commune et de sa fin tragique. La stèle devant laquelle on se trouve a été érigée en mémoire de ces évènements et des deux résistants tués par les Allemands en 1944.

C'est ensuite le dépôt de la gerbe de l'AOCR BG par le LCL (H) Gérard JOUGLAS, président de l'AOCR BG et par le COL (H) Philippe LATASTE, président du conseil de région Aquitaine de l'UNOR. Une deuxième gerbe est déposée par monsieur Bruno GARDERE, maire de Saint-Symphorien accompagné par monsieur Guy DUPIOL, maire honoraire de la commune, du commandant de la brigade de gendarmerie et du chef du centre d'incendie et de secours.





La solennité de cette commémoration, en présence de 15 drapeaux, est renforcée par l'hommage aux morts rendu conformément au protocole.





Les participants regagnent ensuite la maison de notre hôte où il restait du café encore chaud et quelques viennoiseries.

Pour patienter en attendant midi, notre camarade Dominique PERRICHON, président du Souvenir Français, propose un quiz de connaissances générales. Il est très apprécié par les participants et tout particulièrement par les jeunes sapeurspompiers qui ont gagné de nombreux cadeaux.

A 12h00, avec l'arrivée du maire, le protocole reprend ses droits et c'est le LCL (H) Gérard JOUGLAS, président de l'AOCR BG, qui prend la parole. Il débute son intervention par un historique de son association et détaille certains grands évènements qu'elle a vécus par le passé. En particulier le bal de l'AOR au grand théâtre de Bordeaux, qui était très prisé et les grands voyages (Berlin, Bruxelles, ...) Puis vient le moment des remerciements.



Tout d'abord, le président témoigne sa reconnaissance à monsieur Bruno GARDERE, maire de Saint-Symphorien, pour son accueil chaleureux et son

aide précieuse dans le cadre de l'organisation de cette manifestation à la fois mémorielle et ludique. Il remet à monsieur le maire, en souvenir de cette journée, la médaille de l'AOCR BG gravée au verso avec la mention de cette célébration.

Il s'adresse ensuite à l'hôte de cette deuxième partie de cette célébration, notre camarade et adhérent, le LCL (RO) Thomas LAMBERT. Il le remercie pour son engagement, sa disponibilité et sa motivation, qui ont été la clé de la réussite de cette célébration, ainsi que pour son accueil dans sa magnifique propriété. Puis le président lui remet la



médaille souvenir de cette journée. Cette médaille honore également son père, monsieur Maurice LAMBERT, dont la participation à l'organisation et au déroulement de cette

journée sont remarquables ainsi que la chaleur de son accueil.



Le président de l'AOCR BG rappelle ensuite que notre association est affiliée à l'UNOR et que son président régional est parmi nous et qu'il a participé activement à l'organisation de cette journée.

C'est pourquoi, en remerciement de son engagement et de sa présence, il lui remet la médaille commémorative de ce jour.



La quatrième médaille décernée ce jour est remise à monsieur Richard CORNET en sa qualité de président du groupement des porte-drapeaux de la zone de défense et de sécurité Sud-

ouest.

Le président de l'AOCR BG précise bien que cette médaille n'est pas destinée à remercier une seule personne mais l'ensemble des porte-drapeaux dont la fidélité, l'engagement permanent et la motivation sont à souligner et dignes du plus grand respect. Il remet ensuite le pin's de l'association à tous les porte-drapeaux présents.

Après quelques mots de remerciements de



monsieur le maire pour la tenue de cette belle célébration des 140 ans de l'AOCR BG dans sa

commune, un vin d'honneur, offert par la municipalité, est servi à tous les participants.

Malgré l'arrivée de gros nuages noirs, qui se disperseront rapidement, c'est sous les arbres, où ont été dressées les tables, que tous les convives prennent place pour déguster un excellent repas.

Celui-ci a été concocté de main de maître par notre adhérent et cuisinier en chef, le LCL(RC) Éric THOMAS, secondé par deux assistants de haut niveau, le CB Pierre PHIQUEPAL D'ARUSMONT et le CDT Jean-Marie GOYAULT.



Tous les mets ont été très appréciés, en particulier la succulente viande parfaitement cuite au barbecue.



La chance est avec nous, les nuages noirs ce sont dispersés et, pour digérer le festin, notre hôte nous offre une rasade « d'eau du rocher », excellent calvados de sa région d'origine, la Normandie, qui provient de la Ferme du Rocher dans la Manche (50).

Un stand de tir Airsoft est également installé sur un côté du terrain par notre camarade et adhérent, le COL (H) Luc BOULET. Il a un grand succès auprès de l'assistance.

La présence de représentants de diverses associations du monde de la défense permet de nouer de nombreux contacts et d'échanger dans divers domaines dans une ambiance chaleureuse. C'est avec regret que les participants se séparent en fin d'après-midi.

LCL (H) Gérard JOUGLAS, président de l'AOCR BG

VENUS EN VUE

1874 - 2024

Le pari un peu fou de deux frères qui vont partir sur une île au bout du monde en souvenir de leur aïeul

Débarquer sur l'île Saint-Paul pour y déposer une plaque commémorative en souvenir d'une mission française astronomique menée par leur arrière-arrière-grand-père, il y a 150 ans, tel est le projet audacieux de Matthias et Barthélemy Lambert.

Cette petite île, perdue au milieu de l'océan Indien (à plus de 3000 km de tout continent), est un volcan actif émergé de 8 km². Inhabitée, sans source ni arbre, battue par les vents, elle fait partie de celles que l'on nomme «les îles de la désolation».

Pourtant, le 23 septembre 1874, missionné par la France, le Capitaine de Vaisseau Ernest Mouchez



s'y installa pendant 3 mois avec son équipe pour construire un observatoire astronomique. L'objectif: Observer le passage de Vénus devant le soleil (transit), un événement rare qui se produit 2 fois en 8 ans tous les 110 ans. Ce transit permettait de calculer la distance de la terre au soleil (l'unité astronomique), suscitant une compétition mondiale pour la mesure la plus précise.



C'est grâce aux rêves d'ailleurs, inspirés par la carte de l'île Saint Paul qui ornait le mur de leur salon familial, que les deux frères, passionnés de voyage, d'astronomie et de terres lointaines, se décident en 2021 à poser à leur tour les pieds sur celle île, imprégnés de l'héritage de leur aïeul.

Mais ce n'est pas chose facile, cette île si loin de tout, administrée par les Terres Australes et Antarctiques Françaises (TAAF), est classée Zone écologique de Protection Intégrale. Impossible d'y débarquer sans l'autorisation de l'administration concernée.

De plus, seul le mythique bateau ravitailleur des TAAF le «Marion Dufresne» peut les y accompagner. Il passe à 80km de ses côtes en route pour l'île d'Amsterdam (autre île du secteur possédant une base scientifique habitée). Restait à trouver une place sur ce Bateau...

Depuis 2021, les frères Lambert ont progressé.



Soutenu par leur Frère aîné Thomas LAMBERT, ils bénéficient du soutien des TAAF, de l'Association Française d'Astronomie (AFA) et espèrent bientôt celui de la Marine Nationale.



Le projet a évolué pour devenir un événement : Edition d'un timbre commémoratif, expositions à La Réunion et à Paris, conférences, actions pédagogiques auprès d'enfants et bien sûr, la pose d'une plaque commémorative sur l'île Saint-Paul par deux descendants de l'Amiral Mouchez en décembre 2024 (sous réserve de l'accord administratif adéquat).

L'embarquement sur le Marion Dufresne est prévu à La Réunion le 19 novembre 2024!!!

Suivez leurs préparatifs et aventures sur les réseaux sociaux Instagram et Facebook sous le nom de leur association « Vénus en Vue ». Un site internet sera bientôt disponible, et une campagne de financement participatif sera lancée cet été.

LCL (RO) Thomas LAMBERT

EN SOUVENIR DE GILBERT MONTALBANO NOTRE PORTE-DRAPEAU



Photo en date du 28 juin 2016 lors d'une cérémonie au foyer du combattant de Blaye.



NOTA : Les articles n'engagent que la responsabilité de leurs auteurs

Bulletin de l'Association des Officiers et Cadres de Réserve de Bordeaux-Gironde.

Directeur de publication : Gérard Jouglas

Rédacteur en chef: Alain Leray

Comité de rédaction : Michel Passicos, Jean-Claude Césari, Claude Gautier, Pierre Phiquepal d'Arusmont.

AOCR-BG - Maison du Combattant

97, rue de Saint-Genès - 33000 BORDEAUX